

BAB VI

SIMPULAN & SARAN

6.1 Simpulan

Hasil dari penelitian ini menunjukkan bahwa penyaluran dana zakat untuk program beasiswa pendidikan oleh Baznas DKI Jakarta dinilai efektif. Hal ini terbukti dari pemenuhan kriteria efektivitas, seperti ketepatan sasaran dengan fokus pada golongan Fakir & Miskin, sosialisasi program melalui berbagai platform, tujuan program untuk meningkatkan kesejahteraan mustahik, dan pemantauan program secara rutin. Selain itu, program beasiswa MDJ Baznas DKI Jakarta juga memberikan dampak positif pada pembangunan manusia. Data BPS menunjukkan peningkatan sektor pendidikan yang menjadi penggerak Indeks Pembangunan Manusia kota Jakarta. Meskipun demikian, diperlukan peningkatan berkelanjutan di sektor pendidikan karena memiliki urgensi tinggi dalam membangun indeks pembangunan manusia, khususnya di kota Jakarta. Secara khusus, program beasiswa pendidikan ini memberikan manfaat signifikan, termasuk peningkatan harapan hidup, tingkat lama sekolah, dan daya beli para mustahik. Beasiswa ini memberikan motivasi kepada para mustahik untuk tetap bersemangat dan keluar dari zona kemiskinan. Dampak positif juga terlihat pada kesempatan mereka untuk melanjutkan pendidikan tanpa khawatir putus sekolah, serta pemenuhan kebutuhan sehari-hari. Dengan pengelolaan dana beasiswa yang baik, program ini memberikan kontribusi pada pemberdayaan mustahik sesuai dengan harapan.

6.2 Keterbatasan Penelitian

Dalam penyusunan penelitian ini, peneliti memiliki beberapa keterbatasan diantaranya ialah keterbatasan data dalam mengidentifikasi penerima manfaat sebagai informan penelitian. Selanjutnya yaitu proses pengajuan yang cukup lama dan tidak berprogres serta tidak adanya jaringan untuk mendapatkan kesempatan wawancara dengan regulator menjadi hambatan yang cukup besar bagi peneliti sehingga beberapa kali jadwal wawancara harus di *re-schedule* karena kesibukan

informan. Selain itu penentuan jadwal wawancara dengan pihak yang kompeten dalam ekonomi syariah juga memiliki kendala dalam penyesuaian waktu sehingga wawancara hanya bisa dilakukan di malam hari dengan waktu yang terbatas.

6.3 Saran

Berdasarkan hasil penelitian, analisis, pembahasan serta kesimpulan yang telah tertera di atas, oleh karena itu peneliti memberikan saran sebagai berikut:

1. Aspek Teoritis

Diharapkan untuk kedepannya akan ada penelitian yang lebih dalam mengkaji terkait penyaluran dana beasiswa dari Baznas DKI Jakarta yang tidak hanya berfokus pada kegiatan beasiswa Masa Depan Jakarta (MDJ) saja. Selain itu, saran bagi peneliti selanjutnya ialah dapat melakukan penambahan jumlah responden maupun melakukan pengembangan dari model penelitian yang ada sehingga nantinya informasi yang didapatkan bisa lebih meluas dan mendetail sehingga bisa melengkapi kekurangan penelitian ini agar menjadi lebih baik lagi dalam menganalisis tingkat efektivitas dalam penyaluran dana zakat untuk beasiswa pendidikan.

2. Aspek Praktisi

a. Bagi Regulator

Penyaluran zakat untuk beasiswa pada program MDJ Baznas DKI Jakarta yang sudah berjalan dengan efektif ini diharapkan agar selalu melakukan pengembangan menyesuaikan situasi kondisi yang ada. Informasi terkait beasiswa sendiri selain diupload di website resmi akan tetapi lebih baik jika dapat diakses kapan saja sebagai arsip tanpa batas waktu sehingga apabila terdapat penelitian selanjutnya dapat dengan mudah mengakses informasi tersebut.

b. Bagi Calon Penerima Manfaat

Bagi calon penerima manfaat / mustahik diharapkan dapat lebih mempersiapkan diri untuk mendaftar program beasiswa MDJ Baznas DKI Jakarta. Selain itu para mustahik harus senantiasa melakukan update informasi dan inisiatif bertanya apabila memiliki kendala, sebab seluruh informasi terkait beasiswa MDJ telah tertera dengan jelas

melalui sosial media instagram MDJ Baznas DKI Jakarta.